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会  議  録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１０回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成２７年 ５月１２日（火）午前１０時～１１時３０分 

開 催 場 所 公民館本館 資料室 

出 席 委 員 菅沼委員、花渕委員，福井委員、野口委員、山本委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 若藤事業係長 長堀主事（再任用） 森田臨時職員 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 第３２期第１７回公民館運営審議会の報告 

 

２ 主催事業について 

⑴ 高齢者学級「シルバー大学」について 

⑵ 子どもの人権講座について 

⑶ 子ども体験講座について 

⑷ 第１４回福祉会館まつりについて 

⑸ 成人大学講座について 

⑹ その他 

 

３ その他 

 

４ 配付資料 

⑴ 会議次第 

⑵ 第３２期第１７回小金井市公民館運営審議会の報告 

⑶ 平成２７年度子どもの人権講座実施要項 

⑷ 平成２７年度子どもの人権講座チラシ 

⑸ 平成２７年度子ども体験講座「こども料理教室」実施案 

⑹ 第１４回福祉会館まつりチラシ 

⑺ 平成２７年度公民館本館主催事業企画運営予定表 
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会  議  結  果 

〔司会〕山本委員 

 

１ 第３２期第１７回公民館運営審議会の報告 

若藤係長  ４/２３開催。報告事項（職員の人事異動、都公連定期総会、三者懇談会、

２０１５青少年のための科学の祭典、公民館事業の報告、その他）、審議事項

（福祉会館建て替えについて、東分館委託について、公民館事業の計画、小金

井市公民館手帳、その他）、詳細は別紙の通り。 

菅沼委員  公運審は東分館のＮＰＯ委託時期を条件が整った時と答申したが、その検証

はしているのですか？ 答申を出したまま何もしないのでは無責任です。 

野口委員  １１/１４関東甲信越静公民館研究大会を開催とのことですが、私たちの参

加はどうなりますか？ 

若藤係長  企画実行委員の皆様は例年の東京都公民館研究大会と同様に参加していた

だきます。今年度は関東甲信越静公民館研究大会との合同開催となります。 

 

２ 主催事業について 

⑴ 高齢者学級「シルバー大学」について 

長堀主事  今年度は６館一斉に同時募集し、全館とも例年より若干少なめの応募状況だ

ったようです。シルバー大学には７０人が応募、全員当選としました。内訳は

新人３６人、２回目以上３４人、男性３２人、女性３８人、平均年齢７４.８

歳です。初回は５/２０です。初回に６/１０野外研修のチラシを配布します。 

福井委員  野外研修のチラシ配布の際、申込用紙も配布し、申込み用紙に参加費を添え

て申し込むようご案内すれば受付がスムーズにいきます。 

花渕委員  受付は６/３だけだと混乱する可能性があるので５/２７から受け付けるよ

うにしたらどうでしょうか。 

長堀主事  バスは２台確保しているので希望者は全員参加できる見通しです。よって受

付は５/２７からとし、チラシとは別に申込用紙と領収証を用意します。 

 

⑵ 子どもの人権講座について 

若藤係長  準備会を昨年１０/１４から４/３０まで全８回開催し、実施要項の通り内容

が決まりました。日程は６/５から７/１０まで全６回です。市報５/１５号で

募集し、チラシを市内小中学校、児童館等に配布する予定です。例年なかなか

参加者が集まらないので、１回でも参加可とします。保育付です。最終回には

終了時間を延長して車座トークを行います。 

福井委員  例年参加者が少なく、私たち関係者を除くと一般の参加者はほんの数人とい

う状況です。いい内容だけに何とか多くの人に参加して欲しいと思います。 

 

⑶ 子ども体験講座について 

若藤係長  今年度から内容を変更し、１回目はこども料理教室を開催したいと思いま

す。内容は「夏野菜とソーセージのパスタ」と「ブーケ形クレープ」です。対

象は小学生とし、定員は１６人とします。詳細は実施要項の通りです。 

花渕委員  親の同伴についてはどうなりますか？ 

若藤係長  親の関与は安全確認のための見守り程度としていただき、作業を手伝ったり
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しないようにしていただきます。作業面では講師の他に補助講師が付きます。 

司  会  １回目の予定は分かりましたが、２回目以降はどうなりますか？ 

若藤係長  ２回目は９/１２で、「親子でバスハイク」を予定しています。詳細は未定で

す。３回目は１２月を予定していますが、日程・内容とも未定です。 

 

⑷ 第１４回福祉会館まつりについて 

若藤係長  ５/１６～１７に開催します。公民館主催イベントとして５/１７１２時から

１時まで「アフタヌーン ジャズライブ」を実施します。また５／１６には市

民映画会「チャップリン特集」を実施します。詳細はチラシの通りです。 

司  会  チラシを見て、なるべく参加するようにしましょう。 

 

⑸ 成人大学講座について 

長堀主事  昨年の反省からＳ４１０教室の確保を優先し、８／２５、９／８，９／１５

の３日間を仮予約してあります。市報８／１号で募集するとして、６月中には

企画する必要があります。 

菅沼委員  昨年は文学を取り上げたので、今回は歴史を取り上げてはどうでしょうか。

大石学先生にお願いして江戸時代の学問、教育、文化、風俗、諸改革など３回

で企画してみたいと思います。 

野口委員  戦後７０年について改めて３回取り上げるというのはどうでしょうか。 

花渕委員  東京学芸大学公開講座で古田悦造先生が「近代測量遺跡を巡る」という講座

をやります。面白そうな内容なので成人大学講座で取り上げたらと思います。 

福井委員  同じ公開講座で「新多摩学のすすめ」という講座が開催されます。面白そう

な内容で、これをアレンジして３回講座を企画してみたらどうかと思います。 

花渕委員  昨年の石井先生は大変よかったので、源氏物語が専門とのことなので、改め

て源氏物語を３回でお願いしてはどうかと思います。 

菅沼委員  古田悦造先生の講座は公開講座の時期が成人大学講座とぴったり重なるの

でよくないと思います。 

長堀主事  いずれにしても会場を借りる以上講師は東京学芸大学の先生になります。交

渉する上での優先順位を決めてください。 

司  会  ①大石学先生（江戸時代に学ぶ）、②石井正巳先生（源氏物語）、③椿真智子

先生（新多摩学）、この順番で交渉をお願いします。 

 

⑹ その他 

若藤係長  市民がつくる自主講座についての説明会を４／２５に開催し、１０人ほどが

集まりました。昨年まであいまいだった公民館の関与について明確化する等、

実施要項をもとに説明しました。 

長堀主事  説明会にぜひ来て欲しいと思うあまり、「来ないと辞退と見なす」等の強い

表現を使ってしまいましたが、反発もあり、反省しています。来なかった団体

でも応募があれば受け入れるようにしたいと思います。 

若藤係長  今回、細部まで条件やできること、できないこと等を明確化したので、これ

を徹底できればと思います。今後この内容をもとに説明していきます。 

花渕委員  資料の印刷枚数の制限などは必要なことだと思います。 
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菅沼委員  応募の方はどんな状況ですか？ 

若藤係長  まだ２件ほどです。５月末締切、現在応募を待っている状況です。 

 

４ その他 

⑴ 小平市からの視察について 

若藤係長  小平市の公民館運営審議会委員より視察の依頼がありました。６／９貫井北

分館にて、企画実行委員制度について説明を聞きたいとのことです。各館にも呼

びかけますが、２人ほど参加していただければと思います。 

菅沼委員  前回国分寺市の際とは別の方にお願いできればと思います。 

司  会  花渕委員、野口委員、よろしくお願いします。 

 

⑵ その他 

司  会  次回は、６／２（火）午前１０時から行います。 

      本日はこれにて終了します。お疲れさまでした。 

 

 


